

ENTRE España y ARGENTINA

Berlin, 18. 24. — El diario "Deutsche Allegemine Zeitung" publica un artículo de fondo titulado "Argentina", debido a la pluma de una importante personalidad económica del Tercer Reich.

El artículo se refiere principalmente a las negociaciones económicas hispano-argentinas y se dice entre otras cosas:

"Las conversaciones económicas entre España y la Argentina constituyen precisamente por desarrollarse durante la guerra, una prueba significativa de que los intereses verdaderos y legítimos de la economía suramericana están en Europa.

Ninguna maniobra de la Casa Blanca ni de Wall Street podrá ocultar el hecho de que América del Sur y Europa se completan con sus productos, lo cual no ocurre entre América del Sur y los Estados Unidos.

Es de notar que durante los últimos años anteriores a la guerra, las tres cuartas partes de la producción argentina era expedida a los países europeos.

El convenio comercial proyectado entre España y la Argentina señala el camino futuro.

En la Argentina se recuerda aún el gran desarrollo comercial con Alemania en los años anteriores a la guerra, después del saneamiento de la economía alemana como consecuencia de la subida al Poder del Nacionalsocialismo. Algo parecido ha ocurrido después de la primera guerra mundial. El presidente Irigoyen logró entonces mantener la neutralidad de su país, pese a todos los intentos del adversario.

No es necesario citar las ventajas que se derivaron para la Argentina de tal actitud.

También hoy la Argentina practica su prudente política. Cada vez que confirma su neutralidad, en Washington puede notarse una pésima impresión.

A pesar de todo, esa nación siempre estará económicamente orientada hacia Europa, con la que mantiene relaciones de tradición y de cultura, iniciada por los descubridores españoles y continuada por los emigrantes europeos.

La adquisición de territorios en el Este no significa solamente que en esas regiones quede abierto un mercado para los productos argentinos, si no que aumentará su capacidad de adquisición la población europea en general". — EFE.

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX.- Núm. 2.432 | Genta, Miércoles 19 de Agosto de 1942 | Ejemplar: 25 cts.



12.000

PRISIONEROS

en la gran curva del Don

En dos días fueron destruidos 47 carros de asalto y 250 cañones

Alemanes y rumanos entran en una ciudad rusa con alegría, del triunfo conseguido, en sus rostros

PARTE ALEMAN

Berlin, 18. 17. — Gran Cuartel General del Führer. Comunicado especial del alto mando alemán: Los ataques de las fuerzas alemanas y aliadas en el Cáucaso continúan con éxito, a pesar de la resistencia opuesta por el enemigo y de las dificultades del terreno y calor tropical que reina actualmente.

En los puertos del Mar Negro han sido hundidos por las bombas doce buques, así como un gran barco cisterna y otra barcaza con municiones resultaron gravemente averiadas.

En la parte septentrional de la gran curva del Don se han hecho 12.800 prisioneros.

En el curso de los combates desarrollados entre los días 15 y 17 de agosto, han sido destruidos o capturados 47 carros de asalto y 250 cañones.

Las operaciones de limpieza en el campo de batalla continúan.

Al Este de Viazma han sido rechazados varios ataques enemigos, en parte por medio de contrataques.

En la región de Rjev atacó de nuevo en diferentes lugares poniendo en línea grandes fuerzas de Infantería y carros de asalto. Todos los ataques fueron rechazados.

1.068 carros de asalto fueron destruidos desde el 30 de julio, en el curso de violentos combates defensivos en colaboración ejemplar con formaciones de la aviación.

Han fracasado también varios ataques enemigos. En el sector Norte del frente la aviación finlandesa derribó once aviones enemigos en el curso de combates aéreos.

AMPLIANDO EL PARTE ANTERIOR

Berlin, 18. 24. — En el Kuban inferior y en la parte Norte del Cáucaso, declaran los centros militares de esta capital, las tropas alemanas y aliadas continúan su avance, después de romper la tenaz resistencia del enemigo.

Formaciones alemanas de vanguardia han destruido 16 tanques bolcheviques con ocasión de rechazar los contrataques enemigos.

Los aviones destruyeron 16 piezas de artillería bolchevique.

En el sector de Stalingrado, formaciones aéreas alemanas han facilitado la progresión.

(Pasa a la quinta)

11 mercantes al fondo del mar

Desplazaban en total 72.000 toneladas

También han sido hundidos un crucero auxiliar y dos transportes con tropas

COMUNICADO ESPECIAL ALEMAN

Berlin, 18. 17. — Gran Cuartel General del Führer. Comu-

nificado especial del alto mando alemán:

En el curso de las veinticuatro horas últimas los submarinos alemanes han hundido 11 barcos con un desplazamiento total de 72.000 toneladas, así como un crucero auxiliar con 12.000 toneladas y dos remolcadores que transportaban tropas.

Estos barcos pertenecían a unos convoyes que han sido hundidos en operaciones aisladas, efectuadas en el Atlántico, Mar del Norte y Mediterráneo. — EFE.

DETALLES AMPLIATORIOS

Berlin, 18. 24. — El Alto mando alemán facilita detalles sobre los últimos éxitos alcanzados de que da cuenta el comunicado oficial de hoy.

En su vigilancia constante a las vías de comunicaciones marítimas anglosajona, nuestros submarinos localizaron un convoy enemigo al Este de las islas Azores que navegaba hacia Inglaterra.

Inmediatamente pasaron al ataque, logrando hundir cinco mercantes y un petrolero, con un desplazamiento total de 33.710 toneladas.

Otros sumergibles lograron hundir casi al mismo tiempo, en ataques aislados en el Atlántico, a cuatro mercantes con 38.287 toneladas. Entre ellos figura un gran petrolero con 8.400 toneladas.

En el Mediterráneo fué atacado un crucero auxiliar inglés de 12.000 toneladas.

Finalmente, en el Océano Glacial Ártico un submarino destruyó con el fuego de su artillería a dos remolcadores y dos gabarras que transportaban varios centenares de soldados. — EFE.

Excepcional importancia del artículo del señor Serrano Súñer

Buenos Aires 18. 24. — Los principales puntos de un artículo del Ministro de Asuntos Exteriores de España, señor Serrano Súñer, son reproducidos por toda la Prensa.

El artículo de referencia ha aparecido en la publicación alemana "Wille und Macht" y fué transmitido desde Madrid por diversas agencias.

Se le atribuye excepcional importancia, en cuanto a la posición de España en el actual conflicto armado. — EFE.

AVIONES sobre ROMA

ERAN APARATOS FRANCESES

En el frente egipcio alguna mayor actividad que los días anteriores

PARTE ITALIANO

Roma, 18. 17. — Comunicado oficial del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas: En el frente egipcio el fuego nutrido de la artillería enemiga fué contrarrestado eficazmente por nuestras baterías.

Algunos intentos de las columnas acorazadas enemigas fueron prontamente rechazados.

En el curso de ataques nocturnos contra Marsa Matruh, dos o tres bombarderos enemigos que tomaron parte en la acción fueron derribados por la D. C. A. propia. Dos "Curtis" fueron destruidos por los cazas alemanes y otro más por las baterías de la D. C. A. de una gran unidad terrestre.

Los aviones del Eje atacaron las bases aeronavales de Malta, resultando un gran barco mercante averiado.

Ayer fué dada la señal de alarma en Roma, poco después de las 17 horas a consecuencia de la entrada en acción de la D. C. A. contra varios aparatos de nacionalidad desconocida.

Los cazas despegaron rápidamente y comprobaron que

se trataba de aviones franceses.

En el Atlántico uno de nuestros submarinos a las órdenes del capitán de fragata Bruno Giovagni, torpedeó y hundió a un barco de motor armado que enarbolaba pabellón inglés, a un vapor americano y un tercer barco mercante armado con un desplazamiento de 18 mil toneladas y alcanzó a otro navío a motor de 10 mil toneladas. — EFE.

COMUNICADO BRITANICO DEL ORIENTE MEDIO

El Cairo, 18. 17. — Aparte de la actividad de patrullas en la noche del 16 al 17 no ha habido nada que señalar en la última jornada en el frente de tierra, registrándose escasa actividad aérea sobre la zona de batalla.

Nuestros cazas derribaron en Malta tres cazas enemigos. — EFE.

NUEVOS ATAQUES DE LA AVIACION

Berlin, 18. 20. — Informan de fuente competente alemana que el lunes aviones de bombardeo alemanes atacaron en el frente de Egipto concentraciones de vehículos y material, al Sur de al esta-

ción férrea del desierto El Ruwesat.

Numerosas bombas explotaron en medio de los camiones causando grandes destrucciones.

Otras bombas destruyeron la estación de radio enemiga que se encontraba cerca del ferrocarril. — EFE.

APOLO

Hispano Fox Film presenta la gran producción hablada en español, titulada:

A través de la tormenta

Una producción de WINFIELD SHEAN; dirigida por HENRY KING, con la interpretación de ROCHELLE HUDSON, HENRY FONDA, SLIM SUMMERVILLE y EDWARD TREVOR.

Una cinta de recia contextura dramática, con escenas de gran emoción.

No deje de verla hoy en APOLO. UNICO DIA.

MANANA, LA GRAN PELICULA DE HISPANIA TOBIS:

LUNA DE HIEL

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Miércoles 19 de agosto de 1942. Van 231 días y faltan 134. El sol sale a las 5'20 y pónese a las 19'17. La luna sale a las 12'58 y pónese a las 23'57. Cuarto creciente a las 11'30.

SANTORAL DEL DIA. — El Purísimo Corazón de María.— Santos: Magno, ob.; Julio, Andrés, Tecla, Agapio, mrs.; Luis, ob.; Donato, pb.; Mariano, Rufino, cfs.; y Juan Eudes, fd.

SAN JUAN EUDES, CONF. Y FUND. — Habiendo cobrado tanto auge la devoción a los sacratísimos corazones de Jesús y de María, muy puesto en razón parecía honrar al que fué, por inspiración de lo alto "padre maestro y apostol de este culto" y precisamente en tiempos en que el jansenismo, con su característica frialdad, alejaba las almas de Dios y de los Santos Sacramentos, San Juan Eudes nació en el pueblo de Ry, diócesis de Saez (Francia), el año de 1601. Educado por los jesuitas, entró luego en el oratorio Berulle, despreciando la halagüeña situación con que el mundo le brindaba y, tras de un tiempo dejó aquel Instituto para fundar uno nuevo, llamado ahora el de los Eudistas o Caen.

Fundó asimismo una Congregación de religiosas para atender a las mujeres perdidas, siendo uno de sus pampinos más lozanos la llamada del Buen Pastor de Angers. Escribió no poco acerca sobre todo de su devoción favorita de los sacratísimos corazones de Jesús y María y después de predicar incansablemente en pueblos y ciudades, fuese a descansar al cielo repitiendo los dulces nombres de Jesús y de María (año 1680).

MISA PARA MANANA. — San Bernardo, segunda y tercera, oraciones, secretas y post-comuniones de la Asunción y por la paz. Credo. Prefacio de la Virgen.

Nuestra sección ANUNCIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápidamente las necesidades.

Proyecto de homenaje a la Virgen de Africa

Llegan a nosotros noticias particulares de que se proyecta, organizado por distintos elementos de la localidad, rendir un homenaje a la Santísima Virgen de Africa, patrona excelsa de Ceuta. Según parece hay el propósito de organizar un homenaje de carácter nacional a la citada imagen, por su intercesión en numerosos actos, entre ellos, el más destacado, el del convoy de la victoria, motivo por el cual se piensa que el acto a organizar tenga un carácter no meramente local, sino de exaltación patriótica.

Para ello van a citarse los elementos más destacados de Ceuta a una reunión en la que estarán representadas autoridades, entidades religiosas, etcétera, para acordar lo que haya de hacerse en tal sentido, e incluso existe el propósito de invitar a S. E. el Caudillo para que asista a uno de los actos, que tendrán lugar en esta ciudad.

Nuevo Director de los Agustinos

Se encuentra en esta plaza, a la que llegó recientemente el R. P. don Florentino Díaz Mallo, que se ha hecho cargo de la dirección del Colegio de San Agustín.

El padre Díaz Mallo estuvo ayer visitando al Ilmo. Alcalde, don José Vidal Fernández, al que se ofreció en el cargo que viene a desempeñar.

Saludamos al nuevo director del expresado colegio, al que deseamos muchos éxitos en el cargo que acaba de ocupar bajo los mejores auspicios.

CLINICA DE URGENCIA

En el día de ayer por los médicos de guardia, fueron asistidos en este establecimiento los siguientes lesionados:

Cecilio Olmedo Cortés, de difteria, de pronóstico menos grave; Epifanio Rodrigo Carpintero, de herida contusa en la región ciliar y orbitaria derecha, leve; Julio Martín Becerra, de herida contusa en la región parietal izquierda, leve; Miguel Muñoz Martín, de contusión en la cara posterior del semi-torax derecho y herida contusa en la región parietal izquierda y ligera conmoción cerebral, producidas en accidente, y de pronóstico menos grave; Beman Ben Metrech, de erosión en el pie derecho, leve; Isabel Chicón Romero, de quemaduras de segundo grado en el torax, cuello y pierna y muslo derecho, de pronóstico menos grave; Luis Jork, de herida cortante en la cara posterior de la pierna derecha, leve; y José Belmonte, de herida contusa en la planta del pie izquierdo, leve.

REGISTRO CIVIL
Durante el día de ayer se han efectuado en el Registro Civil del Juzgado Municipal las siguientes inscripciones:
Nacimientos, 9; casamientos, 0 y defunciones, 1.

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer se han efectuado en el Registro Civil del Juzgado Municipal las siguientes inscripciones:
Nacimientos, 9; casamientos, 0 y defunciones, 1.

Los actos, que tendrán lugar en esta ciudad.

La idea es admirable y seguramente prosperará, pues ya apálogos homenajes se han rendido en otras poblaciones de España a sus respectivas patronas.

Posiblemente dentro de pocas horas se habrán hecho circular las invitaciones para la

El próximo concierto del Conservatorio de Música y Declamación

Llegan hasta nosotros noticias de que el concierto que para este mes organiza en el Conservatorio de Música y Declamación la Orquesta Sinfónica de Ceuta, será uno de los más interesantes de los hasta ahora presentados.

Es probable que dicho acto artístico tenga lugar el día veintinueve y estará integrado por un programa admirablemente seleccionado, que es seguro colme el gusto de los que concurren a esta clase de recitales, y que esta vez serán en buen número, dada la calidad

NOTICIAS VARIAS

VIAJEROS. — En breve marchará a la Península, don Luis Martínez Barrie, interventor de los fondos municipales.

—De la Zona de Protectorado llegó ayer don Manuel Ibáñez Sanmartín, en unión de sus dos hijas.

—Marchó a la misma Zona, acompañado de su esposa, don Sebastián Cano Utrilla.

—En el vapor correo salió ayer para la Península don José Rubia Márquez.

—Proceder de la Península la Jefe ayer doña Ana Paublete García.

—También llegaron ayer don Alfonso Paublete Benítez, don Juan Álvarez Paublete y don Francisco Requero Navas.

ALUMBRAMIENTO. — Ha dado a luz un niño la esposa de don Baltasar R. León. Madre y recién nacido se hallan bien. Nuestra enhorabuena a los padres.

ENFERMOS. — Guarda cama doña Tomasa Gómez, viuda de Guevara, a la que deseamos una rápida mejoría.

—Se encuentra enfermo don Luis Salazar. Le deseamos un pronto restablecimiento.

BODA. — Han contraído matrimonio en Algeciras don Agustín Rodes y la señorita Encarnación Sanz Sanluis, a los que enviamos nuestros parabienes.

TOMA DE POSESIÓN. — Se ha hecho cargo de la Jefatura de Milicias de FET y de las JONS de Marruecos, el teniente coronel don José Sevillano Consillas, al que agradecemos la atención que ha tenido al enviarnos "saluda" ofreciéndonos en su cargo. Estamos a la recíproca.

Anuncie en El Faro

Diario de la mañana de información general

reunión a que nos referimos y es de esperar que el proyecto tenga muy pronto estado oficial, por lo que, hasta este momento, creemos prudente no extendernos en mayores detalles.

Cuando la idea haya tomado cuerpo y sepamos concretamente sus detalles y en qué ha de consistir el homenaje, daremos a los lectores la referencia de cuanto se pretenda organizar.

Desde luego, ni que decir tiene que para este homenaje pueden contar los organizadores con las columnas de EL FARO.

de los artistas que tendrán a su cargo la ejecución del mismo.

Aunque no está concretado oficialmente el programa, podemos recital correrá a cargo de un profesor de piano muy reputado en la localidad y de un prestigioso violinista, al que ya hace tiempo hay grandes deseos de escuchar.

Celebraremos que estas noticias se confirmen, de las que ya daremos a los lectores una referencia más amplia y concreta

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE REEMPLAZOS

AVISO

Por el presente se pone en conocimiento de todos los mozos licenciados pertenecientes a los reemplazos de 1925 al 1942 ambos inclusivos que en el plazo de cuatro días a partir de la fecha de la publicación de este anuncio, deberán presentarse sin excusas ni pretexto alguno en este Negociado para recoger la hoja de Movilización, el que no la haya efectuado.

Ceuta 18 de Agosto de 1942.

El Jefe del Negociado.

Jefatura de Transportes Militares de Ceuta

ANUNCIO

Debiendo adquirirse con destino a las embarcaciones de este Servicio, carbón mineral, pinturas, algodones grasas, aceite y otros artículos para atenciones de las embarcaciones de esta Jefatura los industriales a quien interese pueden presentar ofertas en esta Jefatura, hasta el día 31 del mes de la fecha con arreglo al pliego de condiciones que obra en la misma.

Ceuta 16 de Agosto de 1942.

El Jefe de Transportes accidental, Firmado, Angel Vidal García.

EFEMERIDES LOCAL

19 agosto de 1918. — Toma posesión de su cargo de canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, el muy ilustre señor don Miguel Acosta, sustituyendo al fallecido hijo de Ceuta, don Cayetano Noguero Quevedo.

ESPECTACULOS

En la campaña de reestreno que siguen los locales de espectáculos ceutíes, continúan exhibiéndose películas del más resonante éxito de temporadas anteriores. A pesar de ser producciones ya vistas, ambos teatros se encuentran a diario repletos de espectadores, que vuelven a seguir con interés las incidencias de las que se proyectan, y, además, acuden a verlas, cuantos no pudieron aprovechar la época de estreno.

Parece que, una vez hayan pasado los calores actuales, el Cervantes dedicará unos días a comedia, contratando para esto a compañías ya conocidas por el público de Ceuta, entre el que cuentan con bastantes simpatías.

Religiosas de la Inmaculada Concepción

Colegios "Millán Astray" y "Arango"

A partir del 1.º de Octubre funcionará la preparación en ambos Colegios, de las asignaturas correspondientes a los tres primeros años de Bachiller con Licenciados en Ciencias y Letras que darán las calificaciones finales de curso.

Las clases fundamentales se darán por la mañana, y la tarde se dedicará a sala de estudios y prácticas.

Se admiten matriculas durante todo el mes de septiembre.

Se admiten matriculas durante todo el mes de septiembre.

Delegación de Economía, Industria y Comercio

AGENCIA DE CEUTA

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes de esta localidad que realizan importaciones de Alemania, se abstengan en lo sucesivo cursar las peticiones directamente al Ministerio, pues estas tienen que ir por mediación de la Delegación de Economía de Tetuán.

Ceuta a 18 de agosto de 1942

El Agente de la D. E. I. C.

Bar VICENTINO
Restaurante
Vicentino
Pastelería
VICENTINO
Teléfono, 4-9

Colonia COTY
Loción COTY
Brillantina COTY

"Perfumería Vicente Martínez"
Puente Almina, 6

BAROGENOS RUBIO

CEUTA
Para camiones:
Instalación total: Ptas. 4.000'00
Con aspirador eléctrico: pesetas 5.000'00
Para coches ligeros:
Instalación total: Ptas. 5.500'00
Con aspirador eléctrico: pesetas 6.000'00.
Entregas inmediatas.

Crónica internacional

La propaganda y los comunicados oficiales

Dos hechos, acaecidos con pocas horas de intervalo, la batalla del archipiélago Salomón y el ataque al convoy anglo-sajón en aguas del Mediterráneo, han puesto de manifiesto que la rapidez, de que tanto se vanagloriaba la Prensa inglesa y sobre todo la norteamericana, ha sido un "record" que le ha sido ganado por los partes oficiales alemanes. No cabe duda de que la Prensa norteamericana estaba siempre orgullosa de su extraordinaria rapidez. Y para lograr un adelanto en alguna noticia de horas, o incluso de minutos, fué creada una red de organización gigantesca en todo el mundo, contratados los reporteros activos como verdaderas estrellas de la pantalla, y gastados en esa organización muchos millones de pesetas. Pero de poco les ha servido. Hace una semana han dado a conocer ya los japoneses las pérdidas de barcos sufridas por los norteamericanos en la batalla de las islas Salomón. En Washington, no obstante, no se sabe hasta ahora nada preciso. Tan solo se conoce que existen "operaciones en curso", y se afirma una y otra vez que aún no puede decirse nada definitivo.

El Departamento de Marina de Washington se encuentra a este respecto en noble competencia con el Almirantazgo londinense, el cual ha entrado recientemente en violento conflicto con el popular periódico "Daily Express" que cuando el hundimiento del portaviones "Eagle" ha tomado la noticia del hundimiento de dicho barco de la radio alemana, publicándolo a pesar de haber dicho el Almirantazgo a la Prensa de Londres que silenciara este hecho. Tras haber, de este modo, dicho la verdad el "Daily Express" a la opinión pública inglesa, se vió también forzado el Almirantazgo a una afirmación tardía. Lo hizo en un comunicado en el que se formulaban violentos reproches al indiscreto diario. Según dicen el "Daily Express" ha proporcionalado a muchas familias inglesas de los tripulantes del "Eagle" una noche de insomnio innecesaria. El Almirantazgo asegura que retuvo esta noticia del hundimiento solo con el fin de no intranquilizar innecesariamente a estos familiares.

El "Daily Express" no ha reproducido el comunicado del Almirantazgo que tan rudamente le ataca, sino que por el contrario, ha procedido a publicar de nuevo en su última edición los comunicados alemanes sobre la batalla del convoy en el Mediterráneo. Todo esto es muy significativo. Desde luego no ha de causar buen efecto a la opinión pública inglesa, que las noticias que a esa nación afectan se sepan por lo que comunican las radios alemanas. — Carlos de Cantillana.

¡ESPAÑOLES! Imitad el ejemplo de religiosidad y patriotismo que ha dado el Caudillo entregando un donativo de 50.000 pesetas para el monumento nacional del Cerro de los Angeles.

"MUCHOS EN ESPAÑA NO SE HAN APERCIBIDO TODAVIA DE NUESTRO DESPERTAR; IGNORAN LO QUE SIGNIFICO EN EL MUNDO LA EPOPEYA DE NUESTRA CRUZADA, CON SU ALCAZAR TOLEDANO, SU SANTA MARIA DE LA CABEZA, SU CUARTEL DE SIMANCAS, Y LA DIVISION AZUL EN ESTOS DIAS; LO QUE REPRESENTA EN LA CONCURRENCIA DE LOS PUEBLOS EL VALOR DEL QUE NO SABE DE RENDICIONES NI DE RETROCESOS, NI COMPRENDER ESAS SORPRENDENTES ENTREGAS DE NUMEROSOS PRISIONEROS. PUES DE ESTOS HOMBRES, ESPAÑA PUEDE MOVILIZAR, CON SUS EQUIPOS, HASTA TRES MILLONES; UN MILLON TRESCIENTOS MIL SE ENTRENARON Y CURTIERON EN LA CRUZADA BAJO NUESTRAS BANDERAS. EN ELLOS DESCANSA NUESTRA MAYOR SEGURIDAD Y EL MANTENIMIENTO DE NUESTRO DERECHO". (Del discurso del CAUDILLO ante el Consejo Nacional).

COMO HABLA UN DIARIO DE LONDRES

«El avance alemán abarca ya una gran parte»

"LA CAPACIDAD ENEMIGA PROCEDE AMPLIAMENTE"

Londres, 18. — Dice "Daily Mail" en un artículo:

"El avance alemán en Rusia, abarca ahora ya una gran parte de la zona de 150 millas situada entre las corrientes parciales del Don superior y del Donetz. Es un terreno de estepa lisa y abierta, que da tanto lugar para las maniobras de las divisiones acorazadas, como los desiertos de Libia y del Egipto occidental. La capacidad enemiga para atacar las comunicaciones laterales de los ejércitos soviéticos, procede ampliamente de su superioridad ya establecida. Ahora hace que madure la ventaja obtenida gracias a su tenacidad durante el invierno pasado, cuando acertó a mantener casi toda la cadena de sus fortalezas avanzadas, desde Rjev y hasta Jarkov, por cuya causa pudo comenzar la actual ofensiva poseyendo detrás del frente una red completa de líneas ferroviarias, gracias a las cuales puede concentrar hombres, y sobre todo, suministros, en un punto después de otro, donde quiera atacar. Nuestros aliados, por el contrario, sólo poseen una línea directa de ferrocarril desde Moscú a Rostov, y esta línea ha estado amenazada desde el comienzo del ataque alemán.

La pérdida de Rossoshy ha constituido un grave perjuicio para la defensa, porque esta ciudad muy bien situada frente a la gran barrera del Don —está en el ferrocarril Moscú-Rostov que, por lo tanto ha sido cortado ahora. Las comunicaciones laterales de los ejércitos soviéticos, tienen que depender ahora mucho más de la carretera más sinuosa que pasa cerca de Stalingrado y alrededor del gran codo del río. La amenaza más inmediata y más clara, es la que todavía pesa sobre el Cáucaso; si Kleist en el Norte y Bock en el Sur consiguen por fin llevar a buen término sus actuales objetivos, puede tener lugar una doble amenaza, avanzando el primero hacia abajo, por el Don, desde Voronech, y el segundo por el Donetz, desde Lisichansk.

Nuestros aliados tienen mucho menos espacio para maniobrar; los puntos vitales de Rusia están en descubierto; la amenaza de dificultar las comunicaciones entre los dos grandes grupos de ejércitos, también significa una amenaza de que se corten las líneas

vitales de carácter económico del país.

Puede que en la afirmación de Hitler, de que no necesita los campos petrolíferos del Cáucaso, haya algo de verdad; pero si separa al Cáucaso de la parte Norte industrial de Rusia, esto afectará gravemente a la capacidad de los soviets

para mantener una guerra mecanizada; por otra parte, cada nuevo acre de terreno que conquiste de la fértil tierra sobre la que avanza ahora la ola de la guerra, significa nuevas privaciones para un pueblo que ya ha perdido un número demasiado elevado de sus más valiosos graneros".

GRAVES DEFICIENCIAS MARITIMAS

"Precisamos convoyes más pequeños"

Londres, 18. — "Daily Herald" publica lo que sigue:

"Confianza en el valor de sus marinos mercantes, que harán pasar los buques a través de la batalla de los océanos, los gobiernos aliados están construyendo buques inadecuados, utilizándolos de manera equivocada, desperdiciando espacio en los buques de carga, y dejando a los propietarios de buques que influyan en la política a seguir.

Todas las construcciones navales y su programa, que ha de proporcionar a nuestros marinos los buques que ellos pilotarán hacia la victoria, están fuera del camino que debieran seguir, porque estamos construyendo buques destinados primordialmente, no a viajes de los tiempos de guerra, sino a travesías para la época de paz; y ¿porqué?: Porque los propietarios de buques piensan en primer lugar, y sobre todo, en los beneficios comerciales; porque son lo suficientemente poderosos para influir en la política seguida por el Gobierno e, incluso, para arreglar las cosas de forma que les sean entregados los buques después, por cuyos motivos, los hombres responsables del aumento de nuestro tonelaje no se han parado todavía a considerar claramente qué clase de buque es la más idónea para combatir a los torpedos y bombas.

Estamos construyendo buques lentos de 10.000 toneladas, cuando los necesitamos de 3 a 5.000 toneladas, con velocidades de 15 nudos por lo menos. Nuestros buques zarpán en enormes y lentos convoyes, cuya velocidad se ve limitada a la de los más lentos componentes del convoy, sien-

do fácilmente localizados por los aviones nazis de observación, los que comunican la presencia de los barcos a los submarinos, que, frecuentemente, alcanzan en la superficie velocidades dobles de las del convoy.

No; lo que precisamos, son convoyes más pequeños y más rápidos, constituidos por buques igualmente más pequeños y más rápidos. Un buque mercante mecánico corriente, no está dividido en compartimientos estancos; por lo que un impacto de torpedo en cualquier punto del casco, tiene muchas probabilidades para echar a pique al mercante. Todos los buques de esta nueva época de guerra, debieran llevar

gruesos compartimientos estancos.

También creemos que pueden trazarse los itinerarios de los viajes de un modo mucho más científico, para eliminar las pérdidas de tiempo, de espacio y de vidas humanas. Estamos convencidos de que no se emplea una gran inteligencia al cargar los buques en la actualidad, desperdiciándose demasiado espacio en ellos, espacio por el que nuestros hombres arriesgan sus vidas y por el que los contribuyentes, han de pagar.

No puede permitirse que las especulaciones, en la esperanza de beneficios para la postguerra, pongan en peligro la victoria o las vidas de nuestros marinos". — EFE.

TRASPASO

Habiendo adquirido don Francisco Gamero, el traspaso de una finca de campo, denominada "Santa Sofia" enclavada en el término de Malalien, a don Gregorio Ortigosa y Compañía, se pone en conocimiento del público en general, por si alguien tuviera que hacer alguna reclamación, la efectúe en el término de siete días.

AZQUETA TORROBA Y COMPAÑIA S. L.
EFFECTOS NAVALES CASA EN MADRID TETUAN LARACHE Y CEUTA

Colegio de San Agustín

Dirigido por los PP. Agustinos. Ceuta.
Primera Enseñanza: Matricula del 15 al 31 de agosto.
Enseñanza Media (cinco cursos): Matricula durante todo el mes de septiembre.

ACADEMIA NAVARRO

CENTRO DE ENSEÑANZA MEDIA LEGALMENTE RECONOCIDO. -- CEUTA
Hasta el 31 de Agosto se admiten peticiones de matriculas gratuitas, para el curso 1942-43.
La Primera Enseñanza, y preparación para el examen de ingreso darán comienzo el día 1.º de Septiembre
El Secretario

SOBRE EL VIAJE DE Churchill a Moscú

A su llegada a la capital rusa dijo que era la quinta vez que el Presidente del Consejo se veía precisado a visitar capitales extranjeras

Se prevee una gran crisis para Inglaterra

Londres, 18. 17. — El primer ministro inglés, Churchill y el enviado del presidente Roosevelt, Harriman, celebraron la primera entrevista con Stalin el mismo día de su llegada a Moscú.

La reunión duró cuatro horas.

Al día siguiente, Churchill celebró una larga conversación con Molotov y la segunda conferencia con Stalin.

El viernes continuaron los cambios de impresiones y hubo comida en el Kremlin a la que asistieron Stalin, Molotov y los comisionados ingleses y norteamericanos. En el acto se pronunciaron diversos brindis.

El general Wawell llegó el jueves a Moscú.

Churchill y Harriman y las personas que le acompañaban fueron recibidos a su llegada por un destacamento militar soviético, cuya banda de música ejecutó los himnos nacionales británico y norteamericano.

Churchill y Harriman pasaron la mañana del sábado en el campo y por la tarde celebraron una entrevista.

A la llegada de Churchill a Moscú, éste dijo que es la quinta vez que el presidente del Consejo británico se ve obligado a visitar capitales extranjeras, lo que a juicio de los medios militares autorizados, supone que el imperio británico se encuentra en vísperas de la mayor crisis que haya sufrido en toda su vida. — EFE.

ENVIA UN TELEGRAMA A STALIN DE AGRADECIMIENTO

Londres, 18. 17. — El primer ministro Churchill, ha enviado un telegrama a Stalin expresándole su gratitud por la hospitalidad que le ha sido dispensada y en la esperanza de que las conversaciones serán de gran utilidad para los dos países. — EFE.

TELEGRAMA DE CHURCHILL A STALIN

Londres, 18. 24. — Texto completo del telegrama que Churchill ha enviado a Stalin. "Aprovecho ocasión para agradecer vuestra actitud de camarada y vuestra hospitalidad.

Estoy satisfecho de haber visitado Moscú. Primero porque era mi deber expresar mis sentimientos y segundo porque estoy seguro de que nuestro contacto será una contribución utilísima para nuestra causa.

Os ruego transmitáis mi mejor saludo a Molotov". — EFE.

STALIN EXIGIO LA CREACION DEL SEGUNDO FRENTE

Estambul, 18. 24. — En las conversaciones de Moscú los dirigentes soviéticos destacaron el peligro que les amenaza en el Cáucaso y en el Volga, según dice radio Angora.

Para eliminar el peligro, el jefe bolchevique exigió la creación de un segundo frente en

la parte occidental de Europa antes de que concluya el año en curso, ya que consideran que en 1943 las posibilidades que ofrecerían esta operación resultarían mucho más reducidas. — EFE

ES POSIBLE QUE SEA CONVOCADO EL PARLAMENTO

Londres, 18. 24. — En los centros políticos se espera que después del viaje de Churchill a Moscú se convoque al Parlamento, a fin de que el jefe del Gobierno exponga un informe, según dice el redactor par-

lamentario de la agencia Reuter.

Dicho redactor añade que aunque nada se ha previsto para tal convocatoria, no debe descartarse definitivamente esta hipótesis.

También se habla de la posibilidad de que Churchill pronuncie un discurso por radio, como ya lo hizo cuando la visita que realizó a Roosevelt. — EFE.

NO HABRA SEGUNDO FRENTE HASTA 1943

Berna, 18. 24. — Stalin ha concedido a la Gran Bretaña

y a los EE. UU. un largo plazo para acometer la apertura del segundo frente, según informa el corresponsal en Londres del diario "La Suisse".

Dicha decisión fué determinada en el curso de las conversaciones con Churchill.

Esto significa — agrega el referido corresponsal — que Stalin se ha resignado a esperar a 1943 y que los anglo-americanos prefieren aplazar el intento sin contar con sólidas garantías de éxito; convencidos sin duda de que los rusos pueden soportar económica y estratégicamente otros varios meses de guerra. — EFE.

CHURCHILL TAMBIEN SE ENTREVISTO CON DE GAULLE

Londres, 18. 24. — Churchill conferenció con el general de Gaulle asu paso por El Cairo, según notifican los centros competentes de esta capital. — EFE.

CONFESION DESESPERADA

Bucarest, 18. 24. — Las conversaciones de Moscú las caracteriza el diario "Porunva Vremi" como una confesión "desesperada" que ha hecho presa en los aliados y dice que Churchill y Stalin han tenido que limitar aque- las a la si-

tuación en los frentes de combate, en tanto los alemanes y aliados prosiguen su profunda penetración en el Cáucaso. — EFE.

Premios Nacionales de Periodismo y Literatura

"FRANCISCO FRANCO"

"José Antonio Primo de Rivera"

Según dispone la orden de la Vicesecretaría de Educación Popular de fecha 17 de enero de 1942, el plazo para la admisión de trabajos que han de concurrir a los premios nacionales del periodismo y literatura "Francisco Franco" y "José Antonio Primo de Rivera" en el presente año, comprenderá desde la publicación de la citada orden hasta el quince de noviembre próximo.

Los trabajos que concurren al premio nacional de periodismo "Francisco Franco" versarán sobre el tema "España y el mar", debiendo presentarse a concurso un mínimo de cinco artículos relativos a dicho tema.

El tema para el premio nacional de periodismo "José Antonio Primo de Rivera" versará sobre el trabajo relativo "Semblanza de un Español", debiendo igualmente presentarse a concurso un mínimo de cinco artículos sobre dicho tema.

Los libros que concurren al premio nacional de literatura "Francisco Franco" versarán sobre el tema general "Viajes por España".

Concurrirán al premio nacional de literatura "José Antonio Primo de Rivera" obras teatrales en tres actos y tema libre. Los libros y artículos deberán presentarse por duplicado en la Delegación Nacional de Prensa, sección de Asuntos Generales, Montesquín, dos, Madrid.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

AVISO

Habiéndose extraviado el resguardo número 31.564 correspondiente a una operación de este Establecimiento en su sección primera, se ruega que caso de ser encontrado, se entregue en sus oficinas de 10 a 12 de la mañana (días hábiles) a los efectos del artículo 64 del Reglamento.

Ceuta, a 18 de agosto de 1942
La Dirección.

Radio Nacional de España

PROGRAMA PARA HOY

Matinal (local): Información. Edictos. Música ligera.

Sobremesa (ídem): Información. Sexteto. Crítica cinematográfica por "Fernán".

Noche (local): Información. Charlas de Hogar por "Romley".

Noche (retransmitida): Información.

Noche (retransmitida): Emisión especial. División Azul.

CAMPAMENTOS DEL Frente de Juventudes y Albergues Universitarios

Labor patrióticamente nacional y educadora

En esta época feliz de las vacaciones estivales cuando la ciudad se asfixia en letargo canicular y decrece su ritmo acelerado, dinámico y nervioso, se han lanzado a cumplir su misión, como una bendición liberadora a nuestro espíritu y a nuestro afán, los campamentos del Frente de Juventudes.

Ellos arrancan de los claustros de las Universidades, de las aulas de las Facultades y de la disciplina de los Colegios a millares y millares de jóvenes españoles para enviarlos al aire limpio, puro y transparente de la montaña y del mar, con los que se ha de forjar la alegría de sus almas y la salud de sus cuerpos en formación.

Placidez, descanso, sosiego, ennoblecimiento de la vida íntima, expansión espiritual, alegría del vivir, todo lo abarcan estos campamentos, en los que tanto se labra por elevar el puro sentido del orgullo, de la dignidad y de esa incomparable posición que pudiéramos llamar "mirar de frente". Mirar de frente significa elegir un camino recto. Esforzarse en un tajante estímulo de vigorosa ofensiva a los obstá-

culos y a los menores actos de la vida, e imponerse, al fin, una rigidez disciplinaria, seria, austera y nacional, y con ella una fe ante el concepto de Patria y de Raza.

No es nueva en nuestra geografía la tienda de campaña entre los pinos y sobre las finas arenas. Pero ha sido preciso este vigoroso impulso del Estado español y nacionalindicalista para transformar en acción un acto de servicio, evitando a la vez la formación de un grupo deportivo más o menos uniformado, pero con idénticos fines y sistemas que aquellas antiguas sociedades, centros y agrupaciones existentes en nuestro suelo antes de 1936.

Así, apartando todo espectacularismo interesado, renace entre nuestras juventudes un auténtico y puro sentido patrio—de amor a la tierra que se descubre y que se pisa—ganadas sus armas por nuestros sistemas, ideales y principios, que les señalan el estilo y futuro de España por el difícil —y más de una vez amargo—camino de la acción.

Ante los campamentos, ni la murmuración ni el derrotis-

mo han podido hincar sus fauces, ni siquiera se atreven a tomar como blanco de su tortuosa labor el guión juvenil.

Es este el mayor triunfo de los campamentos del Frente de Juventudes, diseminados por toda España, con un sentido implacablemente nacional, particularmente español, templado en el yunque de nuestro esfuerzo y sazonado con el jugo de nuestra manera de sentir, bajo la bandera del Caudillo.

CLAUSURA SIMBOLICA

Cercedilla, 19. 2 m. — En el campamento del Alto de los Leones se ha celebrado la clausura simbólica de los segundos turnos de los campamentos de la delegación provincial del Frente de Juventudes de Madrid.

Asistieron al acto con los ministros secretario general del Partido e Industria y Comercio, el general Canas, de Infantería de Marina, el vicesecretario general de Servicios y el comisario general de Abastecimientos y Transportes, autoridades y personalidades, que visitaron el campamento.

Los flechas navales de la escuela de Sanlúcar de Barrameda, Huelva, Algeciras y Barcelona efectuaron ejercicios semáforos transmitiendo las siguientes palabras pronunciadas por el general Canas: "La organización de este campamento es admirable". Hubo recitales de cantos, festival deportivo y de gimnasia y otras demostraciones.

El acto terminó con el canto "Prietas las floras". — CIERRA.

Anuncie en El Faro Diario de la mañana de información general

¡HA LLEGADO A ESPAÑA...

Fabricante exclusivo para España
ENRIQUE KELLER
Fabrica de artículos de cuero
Avenida número 15 - ZARAUZ (Guipúzcoa)

... DESPUÉS DE UN ROTUNDO ÉXITO EN EUROPA!

LA ÚNICA SUELA DE MADERA DE RESULTADO PRÁCTICO.
Millones de pares en uso en Europa
CÓMODO ANDAR - GRAN DURACIÓN
Ligereza - Elegancia - Gran aislamiento contra la humedad y el frío - Calzado para calle, campo, playa y baño.

Fácil y económica reparación del calzado, comprando el sobre con la suela de repuesto

Los Requetés del Tercio de Begoña celebran una solemne función religiosa por sus caídos

Presidió el acto el ministro del Ejército

Bilbao 18. 17. — Los requetés del tercio de Nuestra Señora de Begoña han realizado la piadosa costumbre anual, de postrarse ante la Virgen patrona de Vizcaya, para rezar por los 136 muertos de este tercio.

El acto se celebró en la Basílica de la Virgen de Begoña,

donde a continuación se dijo una misa.

Presidieron el acto el ministro del Ejército, teniente general Varela, subsecretario de la Gobernación, señor Iturmendi y las autoridades de Vizcaya.

También asistieron más de cinco mil personas.—CIFRA.

GUERRA AEREA

POR LA NOCHE FUE BOMBARDEADA ALEMANIA

DE DIA Y DE NOCHE LO FUE INGLATERRA

DEL PARTE ALEMAN

En el curso de los ataques diarios contra la Alemania occidental y septentrional y territorios ocupados del Oeste el enemigo ha perdido 5 aviones en combates aéreos.

Durante la noche última, la aviación británica atacó también el territorio occidental de Alemania. Fueron causados daños en los barrios de la ciudad de Onabruck y pérdidas entre la población civil. Tres aviones bombarderos fueron derribados.

La aviación alemana bombardeó día y noche las instalaciones militares de importancia en la costa meridional de Inglaterra, así como en el Suroeste, con bombas explosivas e incendiarias. Hubo daños e incendios.

COMUNICADO AUSTRALIANO

Melbourne, 18. 17. — El comunicado afirma que los ataques a los aeródromos próximos a Port Moresby a gran altura, han causado daños en las instalaciones y algunas víctimas.

—Nuestros cazas — agrega — intentaron interceptar a la formación adversaria, pero no pudieron lograrlo. — EFE.

COMUNICADO DE LA AVIACION NORTEAMERICANA EN EUROPA

Londres, 18. 17. — Comunicado del Cuerpo de Aviación norteamericano en Europa:

Las fortalezas volantes escolladas por los cazas de la R. A. F. efectuaron ayer tarde ataques a gran altura contra las estaciones ferroviarias del Rhur, que fueron coronadas por el éxito.

Se libraron combates con los cazas enemigos, siendo derribado uno de ellos por las ametralladoras de las fortalezas.

El general de brigada Eaker, comandante del servicio de bombarderos de la aviación norteamericana dirigió el ataque a fondo de una fortaleza volante.

Simultáneamente otros apa-

ratos de ese tipo escoltados por cazas realizaban operaciones de distracción.

Todas las fortalezas volantes regresaron a sus bases.

Los cazas de la escolta libraron combates, siendo derribados dos aparatos enemigos.

Des de nuestros aparatos no regresaron a su base.—EFE.

BOMBARDEO ALEMAN SOBRE INGLATERRA SUR Y OESTE

Londres, 18. 17. — Poco antes de media noche aviones alemanes en escaso número franquearon la costa meridional de Inglaterra y arrojaron bombas sobre algunos lugares del Sur y el Oeste.

Fueron originados algunos daños y varias víctimas.

Un bombardero alemán fué derribado en la noche última sobre la Gran Bretaña.

Otro avión alemán fué destruido en la noche última sobre la Gran Bretaña.

Además otro avión alemán también resultó destruido cerca de su base en Francia por un caza británico.—EFE.

AVIADORES CONDECORADOS

Berlín, 18. 20. — En aprecio a su heroísmo unos aviadores alemanes han recibido altas distinciones del Führer. Se trata del capitán Baumbach, comandante de un grupo de una escuadrilla de combate el cual ha recibido como 16 soldados, la Hoja de roble con espadas para la Cruz de Caballero, de la Cruz de Hierro, así como el mayor Corlew, también comandante de grupo de una escuadrilla al cual se le ha entregado como a 112 soldados del ejército alemán la hoja de roble para la Cruz de Caballero de la Cruz de Hierro. — EFE.

EL TENIENTE ALEMAN GRAF ALCANZA SU CIENTO VEINTE VICTORIA AEREA

Berlín, 18. 17. — El teniente Germann Graf, comandante de una escuadrilla de caza ha alcanzado el catorce de agosto en el frente del Este su ciento veinte victoria aérea. — EFE.

La guerra en Rusia

(Viene de la primera)

sión del Ejército y destruido 4 trenes y dos locomotoras.

Se derribaron también 53 aviones soviéticos.

En el gran recodo del Don, el sector Norte ha sido limpiado de bolcheviques allí dispersos.

Los cañones de asalto alemanes destruyeron 13 tanques y 7 piezas de artillería.

En el sector de Viazma ha sido ensanchada una cabeza de puente.

La Luftwaffe derribó 14 aviones enemigos. — EFE.

PROSIGUE EL AVANCE

Berlín, 18. 24. — Las tropas alemanas y aliadas han proseguido su avance en Kuban, al Noroeste del Cáucaso, según anuncia el Alto Mando alemán.

Durante el día los soviets opusieron tenaz resistencia, apoyándose en los rios, bosques y angostos valles de esta región. Las vanguardias alemanas tomaron varias posiciones fortificadas y rechazaron todos los contrataques rojos, en uno de los cuales fueron destruidos 8 tanques rusos. —

HAN SIDO TORPEDEADOS cuatro barcos brasileños

El Gobierno estudia las medidas a adoptar y pide calma a la población

Río de Janeiro, 18. 17. — Un comunicado oficial anuncia el torpedeamiento de los barcos brasileños "Bajendy", "Anibal", "Benolo" y "Araguara" utilizados los cuatro para transportes de mercancías y viajeros.

El comunicado añade que el Gobierno examina las medidas a adoptar y pide a la población que se conserve la calma.

Anuncia dicho comunicado que a bordo del "Bajendy" viajaba un contingente de

tropas, pero de poca importancia y que carecen de fundamento las noticias, según las cuales las pérdidas son muy elevadas.—EFE.

NAUFRAGOS DE BARCOS BRASILEÑOS

Río de Janeiro, 18. 17. — Informaciones procedentes de la Bahía Sergipe, señalan la llegada de lanchas de salvamento a diversos puntos del litoral, con numerosos supervivientes de barcos brasileños recientemente torpedeados, según anuncia el departamento de Prensa.

Los naufragos han sido ya recogidos.—EFE.

Ampliación al comunicado alemán

Van hundidos en lo que va de mes 75 buques, con 560.000 toneladas

Berlín, 18. 24. — En lo que va de mes los submarinos alemanes han echado a pique 75 navios con 560.000 toneladas, dicen los círculos militares como complemento al comunicado de hoy.

La situación en que se en-

cuentra el problema del transporte marítimo adversario se agrava de día en día gracias a la amenaza constante y el ardor ofensivo de las tripulaciones de los submarinos del Eje.

En el Cáucaso la situación se caracteriza por el calor tropical persistente y por la resistencia encarnizada y tenaz de las retaguardias soviéticas.

La lucha se desarrolla ahora en las estribaciones de las montañas del Cáucaso, donde nuestro avance progresa favorablemente.

La Aviación de combate alemana ha atacado sin cesar las líneas de comunicaciones soviéticas y bombardeó los puertos del Mar Negro por donde intentan escapar los contingentes rusos derrotados.

La ofensiva que se libra en la región de Rjev cuesta a los bolcheviques pérdidas enormes en hombres y material. La batalla se caracteriza por las poderosas formaciones de carros de asalto que emplean los rusos, de lo que puede dar una idea, la cifra de 960 carros destruidos por el Ejército y la Aviación alemana desde el día 30 de julio último. — EFE.

Después de la destrucción del CONVOY

Potencia de fuego de las unidades inglesas

Roma, 18. 20. — Estudiando en esta capital la derrota sufrida por el convoy inglés, se intenta calcular la potencia de fuego de las unidades inglesas para por comparación poder apreciar la eficacia de las propias fuerzas.

Según los cálculos italianos los barcos ingleses del convoy disponían de unos 125 cañones, es decir, una potencia artillera que corresponde aproximadamente a la de un po-

tente cuerpo de ejército terrestre.

De estos cañones 27 eran de gran calibre, otros de mediano calibre y el resto del 12.

Entre los anti-aéreos había por los menos 56 cañones pesados con unos 42 cañones especiales y 502 cañones anti-aéreos y 238 ametralladoras.

Los aviones y fuerzas navales del Eje debieron por tanto enfrentarse con un intentísimo fuego de artillería. — EFE.

"El no anunciar nuestras pérdidas se debe a que

tales informaciones serían de gran interés para el enemigo"

Así dan su resultado los norteamericanos sobre las batallas de las islas de Salomón

Washington, 18. 17. — El comunicado del departamento de Marina dice lo siguiente sobre las operaciones de las islas Salomón.

En los ataques llevados a cabo, el enemigo fué sorprendido y 18 de sus hidroaviones

fueron destruidos antes de que pudieran entablar combate.

Se realizaron desembarcos de tropas en la región de Guadalcanar (Tulagi) y las posiciones conquistadas fueron ensanchadas.

Cruceros y destructores protegieron a nuestros transportes en estas operaciones, que fueron realizadas los días siete y ocho, los cuales fueron también atacados por los aviones enemigos.

En estos ataques quedaron destruidos 18 aviones enemigos.

Nuestras fuerzas sufrieron daños de escasa importancia. Del 4 al 9 de agosto, los cru-

ceros y destructores enemigos intentaron atacar nuestras formaciones pero fueron interceptados.

En esta operación nocturna nuestras fuerzas y las del adversario sufrieron daños.

Esta batalla nocturna fué la única sostenida entre las fuerzas navales de superficie este día.

Resulta imposible determinar las pérdidas inflingidas al enemigo.

El no anunciar las nuestras se debe a que tales informaciones serían de gran interés para el enemigo.—EFE.

"EL MUNDO NOS OBSERVA ATENTAMENTE; UNOS CON CURIOSIDAD, OTROS CON AMOR, MUCHOS CON HOSTILIDAD. PARA LOS AMIGOS ES CAUSA DE DOLOR Y DESENCANTO AL CREER QUE PUEDE LA LABOR DE NUESTROS ADVERSARIOS DIVIDIRNOS O DEBILITARNOS; LOS ENEMIGOS, EN CAMBIO, ENGAÑADOS POR FRIVOLAS APARIENCIAS, CONCIBEN ESPERANZAS Y REDOBLAN SUS ESFUERZOS EN SUS TURBIOS MANEJOS DE SUBVERSION; Y PARA LOS MAS, LAS TRAPACERIAS Y DESLEALTADES DE ALGUNOS ESPAÑOLES DESVALORIZAN Y MENOSCABAN EL PRESTIGIO DE ESPAÑA CUANTO MAS NECESARIO ES PARA LA DEFENSA DE SUS DERECHOS ANTE EL ORDEN NUEVO".

(Del discurso del CAUDILLO ante el Consejo Nacional).

Los Deportes

Después del "Español" es probable la visita del "Sevilla"

La directiva ceutista, deseosa de entrenar debidamente al equipo y decidida a ofrecer buenos encuentros de fútbol a los aficionados locales, gestionó la venida a nuestra ciudad de algunos destacados conjuntos de la Primera División de Liga, como el Valencia, Real Madrid, Sevilla, Betis Balompié y otros.

Por lo que respecta a madrileños y béticos la contestación ha sido negativa. Tanto el Madrid como el Betis tienen comprometidas las primeras fechas de septiembre y se han excusado cortésmente, especialmente el Madrid que siente muchísimo no hacer una excursión por estas tierras marruecas y abriga la espe-

ranza de hacerlo dentro de la temporada que comienza.

El Valencia aún no ha dicho "esta boca es mía". Quizá estudie la proposición ceutista con verdadero interés y de un momento a otro manifieste su decisión.

El "Sevilla", en cambio, acepta el ofrecimiento para el día 13 de septiembre. Su venida a nuestra plaza está pendiente de que baje un poquitín la subvención solicitada y, una vez logrado esto, lo veremos actuar nuevamente en el Estadio de Jadú, frente al cuadro titular.

Así pues, aunque algo tarde, el programa se va perfilando. Primero el Español de Barcelona, después el Sevilla. Tras ellos dos... ¿quién?

Nueva sucursal bancaria en Villa Nador

El Banco Hispano Americano ramifica de nuevo su organización Bancaria creando una nueva Sucursal en la plaza de Villa Nador, cuyo acto tuvo lugar el domingo último con asistencia del Excmo. señor general jefe accidental del Cuerpo de Ejército del Maestrazgo don José Redondo, acompañado de sus ayudantes; teniente coronel jefe de Estado Mayor, señor Córdoba; representaciones de la Intervención Regional y Bajalato, interventor local señor Jiménez Benamú, presidente de la Junta de Economía señor Lorenzo, cónsul de España comandante médico señor Llamas, comandante señor Escudero y nutridas representaciones de los organismos militares, oficiales, jerarquías de Falange, sindicales y comunidades Musulmana e israelita.

También asistieron al acto numerosas personalidades representativas de entidades, profesionales, mercantiles y bancarias de Villa Nador y Melilla.

En nombre de la Entidad Banco Hispano Americano hicieron los honores su director regional en Marruecos don Jesús Arizaga Gorbea, el director de la sucursal don Alfonso Alvarez Adanza, y los apoderados de la misma don Eduardo Mogaburo Vara y don Luis Amalio García Monge.

Después de bendecir los locales el Rvdo. Padre Pascual, de la Orden Franciscana, el señor Arizaga acompañó a las autoridades e invitados a recorrer los locales en que el Banco ha instalado sus oficinas de

nueva planta, coincidiendo todos en apreciar que tanto la situación como la instalación de las mismas son magníficas y concebidas por dicho Banco anticipándose a lo que en plazo no lejano debe ser Villa Nador, dado el interés y entusiasmo que las dignas autoridades de la Zona ponen en la prosperidad de esta plaza y región, y a cuyo engrandecimiento coopera también el Banco Hispano Americano creando una extensa red de sucursales en nuestro Protectorado.

Mereció muchos elogios la construcción del inmueble.

Fueron invitados los asistentes a un vino de honor, atendiéndoles con solicitud los elementos directivos y personal de la entidad, haciéndose al final votos por la prosperidad de España y Marruecos y porque Dios conceda una vida de mandato larga y cetera a nuestro Caudillo Generalísimo Franco, S. A. I. el Jalifa y nuestro Alto Comisario Su Excelencia el general Orgaz, cuyos desvelos por España y su Protectorado no tienen límites.

A continuación don Jesús Arizaga hizo al señor interventor local un espléndido donativo para destinarlo a los necesitados de las tres razas.

Deseamos a esta importante Institución Bancaria Española toda clase de compensaciones al esfuerzo que viene realizando en favor de la economía marroquí.— Corresponsal.

Anuncie en El Faro

Diario de la mañana de información general

El nuevo medio centro ceutista

LLEGARA A NUESTRA CIUDAD EL DIA 20

A su debido tiempo tratamos del asunto. La directiva ceutista había llegado a un acuerdo con cierto jugador que, pese a no tener en la actualidad más que 18 años, desempeñaba magníficamente el difícil cometido de medio centro de un equipo modesto andaluz. Sobre él caían incesantemente las proposiciones para que se decidiera a cambiar de residencia. El Sevilla y el Betis, sobre todo, presionaron de manera más acusada.

Pero, como dijimos también en aquella ocasión, el referido jugador rechazó todo esto. Se había comprometido formalmente con el Ceuta y deseaba ardientemente figurar en sus filas en la temporada 1942-43.

Dentro de unos días, el 20 para más precisar, estará entre nosotros. Se apellida Gil Rubio y tiene su residencia en Palma del Condado (Huelva).

Un equipo náutico de Educación y Descanso participará en los campeonatos nacionales

En la sección deportiva de la obra sindical "Educación y Descanso" se ha recibido una invitación para que sean designados los nadadores que, representando a la misma, participarán en los campeonatos nacionales de productores que próximamente se han de celebrar en la Península.

Dicha invitación — como no podía menos de suceder — ha sido recibida con agrado y, desde luego, ha sido aceptada, esperándose de un momento a otro la selección de los mejores elementos para las pruebas de los 100 y 400 metros lisos, así como para otras pruebas cuyo título nacional ha de ponerse en juego.

Educación y Descanso de Ceuta piensa proponer también al organismo nacional el desplazamiento de su equipo de "water polo", para el caso de que se celebre un torneo nacional con ocasión de tales campeonatos.

ANUNCIOS BREVES

VENDO máquina de escribir portátil de ocasión. Queipo de Llano, 2.

CAJAS de caudales. Sánchez. Falange, 23. Tífo. 242.

DESEANSE huéspedes en familia solo comida. Calle N. 22. Jadú.

SE NECESITA cocinera, buen sueldo. Razón: Tintorería Amaya.

VENDO radio 8 lámparas RCA buen uso. Razón esta Administración.

"También nosotros debimos soportar los veinticinco brindis"

"Conocemos todos el teatro que se hace en el Kremlin"

"Lo mejor es esperar hasta ver lo que sucede"

Berlín, 18. 20. — Por el redactor diplomático de la agencia Transocean se transmite la siguiente crónica:

Conocemos todos el teatro que se hace en el Kremlin, los juramentos de fidelidad y su valor. De "me dijo el martes un diplomático alemán que participa en las conversaciones del Ministerio de Relaciones del Reich en Moscú". "En el banquete observamos como Stalin levantaba el índice haciendo a sus ayudantes señal de comenzar un nuevo brindis y observamos como bajaba el dedo cuando consideraba que ya había hablado demasiado. Vimos también como las fuentes tapadas eran llevadas al cuarto de trabajo de Stalin pasándolas por delante de su hambrienta guardia". Las historias que ahora difunde la agencia Reuter sobre la entrevista de Moscú no causan la menor impresión en Berlín y es tanto más notable que las agencias inglesas y los periódicos rusos, entre ellos la "Pravda" conceden gran importancia a la afirmación de que en Moscú se pusieron todos de acuerdo.

El comunicado es calificado de "más que pobre" en la Wilhelmstrasse y se considera muy curioso que no contenga ninguna palabra sobre el tratado y llevado segundo frente.

Como confirmación de la suposición alemana de que Churchill sentía dudas de si los soviets estaban dispuestos a continuar sirviendo de carne de cañón en los campos de batalla del continente, registrase el hecho de que la agencia inglesa Exchange ha comunicado el martes que, según la prensa soviética se ha afirmado de nuevo la fe de la URSS en los aliados.

Igual interpretación debe darse a la difundida por la radio inglesa, de que después de esta importante conferencia, reina entre los ingleses, la impresión de que la URSS quedará estrechamente aliada a las otras naciones.

Esto confirma únicamente que los ingleses no se consideraron muy seguros hasta ahora.

En igual sentido se habrá redactado el comunicado oficial, pues todavía no han transcurrido tres meses desde que a raíz de la rúbrica de la alianza anglo-soviética, se afirmó en el comunicado oficial de Londres, que la amis-

tad era más estrecha que nunca. Ahora se considera necesario comunicar que los dos Estados continuarán la guerra, lo cual es una cosa natural, que no necesita ser subrayada.

En la Wilhelmstrasse, no se hace todavía comentario sobre las repercusiones que puede tener la conferencia de Moscú.

En las esferas oficiales de Berlín se opina, que por el momento lo mejor es esperar hasta ver lo que sucede.

En realidad serán las armas y no las conversaciones de diplomáticos las que en el teatro de operaciones del Este ganen la guerra.

En la Wilhelmstrasse se opinaba que los acontecimientos demostrarán si Churchill ha logrado su fin, de que los soviets continúan sirviendo de carne de cañón por algún tiempo.

En los círculos políticos de Berlín llama la atención que los periódicos ingleses, no hablen ya de un segundo frente en la Europa occidental y comiencen a insinuar la idea de un segundo frente en el Asia Menor. De ello se deduce que Churchill ha hecho comprender a Stalin que los ingleses quieren, según sus propias declaraciones tener de tres a cuatro millones de soldados en Inglaterra o estar en situación de crear este año un segundo frente en la Europa occidental.

En compensación Churchill ha colocado en primer plano de las conversaciones el frente del Cáucaso, prometiendo seguramente que llegarían inmediatamente suministros ingleses y norteamericanos por transcaucasia. El que ahora se hable de la creación de un segundo frente en el Asia Menor, significa simplemente que en lugar del ataque en Europa occidental que esperaba Stalin, como ayuda, Stalin se verá obligado a ayudar a los ingleses en su apurada situación.

Al parecer el único resultado práctico de la conferencia de Moscú, es que el ejército ruso del Cáucaso debe cubrir el flanco oriental de los ingleses, que están temblando por su posición en el cercano Oriente. — EFE.

MOLINA S. L.
Electricidad, Juguetes, loza y cristales
PAPELES PINTADOS

MUTUA DE CEUTA Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja. Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado.

Oficinas:
Ceuta: Falange Española 51.
Tetuán: Plaza José Antonio 11.
Teléfonos:
3-0-3 Ceuta.
2-1-0 Tetuán.

UNDERWOOD Academia de Mecanografía
PRECIOS ECONOMICOS
Almacén de música
M. Fernández Benitez S. L.
FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 13
Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de Tetuán: Luneta 37

Otras noticias extranjeras

LONDRES ANUNCIA EL HUNDIMIENTO DE UN DRAGAMINA ALEMANA

Londres, 18. — El Almirantazgo publica un comunicado en el que se dice que un dragamina alemán ha sido hundido por los patrulleros británicos en el paso de Calais.

Añade que 15 marinos alemanes fueron recogidos por las unidades inglesas y que otros dos dragaminas resultaron averiados, habiendo regresado a sus bases todas las unidades británicas. — EFE.

DEL PARTE ALEMAN

Entre el 16 y 17 de agosto se desarrollaron combates entre los dragaminas alemanes y lanchas rápidas británicas en el curso de los cuales una de estas resultó gravemente averiada y puede contarse como perdida.

Uno de los dragaminas alemanes no regresó a su base.

Los cañones de largo alcance de la Marina de guerra alemana han hundido un buque enemigo, que había sido incendiado por los dragaminas alemanes.

SE RACIONA EL AGUA CALIENTE

Nueva York, 18. — El alcalde ha anunciado que en breve será racionada el agua caliente para usos domésticos en todos los hoteles y hogares de la ciudad.

Se establecen dos periodos, durante los cuales podrán utilizarse estos servicios, de 7 a 10 de la mañana y de 5 a 8 por la tarde.

Dichas restricciones se ven impuestas por la escasez de petróleo. — EFE.

BUENA IMPRESION DE LOS PERIODISTAS TURCOS

Estambul, 18. — El jefe de la delegación de periodistas turcos que visitó Alemania, Sadak, en un artículo que publica el diario "Akyham" dice que en el Reich la vida se desarrolla con normalidad y que todo el mundo trabaja con gran intensidad.

Dice también que, pese a la guerra, la industrialización de Alemania logra rápidos progresos. — EFE.

SE FORMARAN LOS EJERCITOS REVOLUCIONARIOS DE COREA

Chungking, 18. 17. — El ejército revolucionario de Corea será formado, según se anuncia oficialmente, con la fusión de diversas organizaciones revolucionarias.

DESMINTIENDO UNA VERSION

Roma, 18. — "Ningún submarino enemigo ha penetrado jamás en un puerto italiano y menos aún echado a pique a buque alguno", dice la agencia Stefani como mentis a unas hazañas que atribuye Reuter al comandante del submarino polaco "Okwokolsong". — EFE.

NEGOCIACIONES PARA NUEVA EVACUACION

Shanghai, 18. 20. — Las autoridades japonesas de esta ciudad han comunicado, que

actualmente se celebran negociaciones para evacuar más súbditos enemigos del Japón en terrenos ocupados por las tropas japonesas.

La repatriación que comprenderá principalmente ciudadanos británicos y norteamericanos se realizará próximamente. Todavía se desconoce la fecha y los barcos que participarán en la acción.

El "Kamakura Maru" es el cuarto vapor japonés que sale de Lorenzo Márquez con pasajeros de canje.

Los otros tres barcos destinados a las repatriaciones serán, el "Conte Verde", el "Asama Maru" y el "Tatuna Maru". — EFE.

Sociedad deportiva Ceuta

AVISO

Del 1 al 10 del próximo mes de Septiembre, quedará abierto en esta Secretaría un abono de asientos numerados para los 7 partidos de la próxima competición de liga que dará comienzo el 27 de dicho mes. Los señores que deseen utilizarlos deberán dirigir por escrito sus peticiones, dentro de los días antes citados, ya que, pasado dicho plazo o antes de comenzar el mismo no será atendida ninguna solicitud en tal sentido. Estas peticiones de abono serán servidas por riguroso orden de su llegada a Secretaría.

LA DIRECTIVA.

Otras noticias de España

SANCCIONES POR INFRACCION DE TASAS

Lérida, 18. — Con 162.000 pesetas de multa ha sancionado la Fiscalía provincial de Tasas a industriales y comerciantes de esta capital y la provincia.

También decretó el cierre de establecimientos por tres meses, así como la incautación de mercancías intervenidas. — CIFRA.

UNA CASA DESTRUIDA POR EL FUEGO

Avila, 18. — En Altos Torres un incendio ha destruido una casa en la calle José Antonio, con todos sus muebles y enseres.

Las pérdidas se valoran en 10.000 pesetas. — CIFRA.

TERMINACION DE UNA ACEQUIA

Jaén, 18. — Se ha terminado la construcción de la acequia número 16 del canal del pantano de Rumbler, el cual riega más de 4.000 hectáreas del término de Andújar y Villanueva de la Reina. — CIFRA.

A LA FERIA DE JATIVA HAN ACUDIDO MAS DE 30.000 FORASTEROS

Valencia, 18. 17. — Más de treinta mil forasteros han acudido a la feria de Jativa que anualmente se celebra con motivo de la festividad de la Asunción y que fué instituida por privilegios de Jaime I el Conquistador.

Además de los festejos ordinarios ha habido en el Circulo Mercantil una exposición de Bellas Artes, organizada por el SEU. Durante tres días se ha celebrado la feria de ganado, resultando muy concurrida. — CIFRA.

FUNERAL EN SUFRAGIO DE RAMON GARCIA NOBLEJAS

Valencia, 18. 17. — En el templo de la Virgen de los Desamparados patrona de Valencia se ha celebrado esta mañana un funeral, en sufragio del camarada Ramón García Noblejas, organizado por los excombatientes de la División Azul y Delegación provincial de la Vieja Guardia.

A acto asistieron el jefe provincial del Movimiento y otras jerarquías en unión de numerosos grupos de voluntarios de la División Azul y camaradas de la Vieja Guardia. — CIFRA.

GRAN OFENSIVA EN EL FRENTE MERIDIONAL

HA COMENZADO SU TERCERA FASE

Periodo de silencio por la parte alemana

Berlín, 18. 20. — Las tropas alemanas y los destacamentos aliados comparten con las tropas alpinas, eslovacas y rumanas el éxito de los avances en el Cáucaso.

Oficialmente se comunica que deben vencer encarnizadas resistencias y grandes obstáculos naturales y luchar bajo un calor tropical. Ello caracteriza las extraordinarias dificultades de la lucha que ha comenzado en el Cáucaso.

Continúan los ataques en los sectores central y meridional pero los bolcheviques han sido rechazados en todos los sectores.

Las pérdidas soviéticas que se han causado según las cifras oficiales publicadas, solo en el sector de Rjev son, más de 1.000 tanques, desde el treinta de julio, prueba de la terrible sangría que el ejército soviético sufre en sus inútiles ataques contra los alemanes.

El martes al medio día no se ha comunicado parte oficial de ninguna información sobre el frente de Stalingrado, aparte de las indicaciones del parte de guerra, que en el sector Norte del arco del Don se han hecho 12.800 prisioneros, en las acciones de limpieza realizadas por las tropas alemanas y sus aliados.

Ha comenzado la tercera fase de la gran ofensiva en el frente meridional. La batalla de montaña, ya iniciada al Norte del Cáucaso como primera fase en los pasos del Donetz y el Don. En la segunda ala ofensiva avanzó rápidamente por la estepa, ahora ha comenzado la lucha de montaña. Si se estudian las noticias y los partes alemanes de toda la guerra se llega a la conclusión de que ahora co-

menzará por la parte alemana un periodo de silencio, pero estos periodos fueron siempre señal de extraordinarias actividades militares. En Berlín no se habla sobre cuándo y en qué forma será continuada la ofensiva en el sector meridional. Stalingrado será uno de los puntos principales de la nueva fase, máxime cuando en Berlín se subraya que terminaron las luchas en el gran arco del Don.

Basta ver un mapa para comprender la gran importancia estratégica de Stalingrado. Demuéstralo también el hecho de que desde hace más de un mes se libran en dicho sector duras luchas de tanques y artillería, así como de aviación.

Se tiene la impresión de que las tropas alemanas y aliadas descansarán antes de emprender de nuevo el ataque que separará definitivamente el Sur del Norte.

Cuando se consume dicha operación se creará una situación estratégica absolutamente nueva para los soviets y tendrán que preocuparse a dónde empleará el alto mando alemán las fuerzas que quedarán disponibles. — EFE.

RUTAS DE ESPAÑA

HA SIDO BOTADO UN PESQUERO DE CUATROCIENTAS TONELADAS EN VALENCIA

Valencia, 18. 17. — Ha sido botado un nuevo pesquero en los astilleros de Lacombe, cuyas características son iguales a las del "Mari-Tere", recientemente botado.

El nuevo barco lleva el nombre de "Mari-Carmen" y desplaza cuatrocientas toneladas. Tiene treinta metros de quilla y tres con setenta de puntal, y va equipado con motor gas-oil de cuatrocientos caballos.

Llevará instalación frigorífica y telegrafía sin hilos.

El nuevo pesquero estará pronto terminado con todos sus detalles y con la instalación de su máquina. — CIFRA.

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido.)

UNICO DIA DE PROYECCION

James STEWART y Lionel BARRYMORE en la más divertida, genial y maravillosa producción en español, de la famosa marca del León:

Cadetes del mar

con FLORENCE RICE-BILLIE BURKE.

Una película que difícilmente puede superarse. Dinámica. Juvenil. Subyugante. Todos diréis cuando la veáis: ¡Qué película tan estupenda!

Mañana no deje de admirar

LOS PECADOS DE LOS HOMBRRES

(En español)

Disposiciones oficiales

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 18. 17. — El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy entre otras, las siguientes disposiciones:

Ejército. — Se anuncia concurso para oposiciones de vacantes en la banda de música de tropas de la Casa Militar de S. E. el Jefe del Estado.

Justicia. — Se dispone que se computen los servicios prestados en los Juzgados civiles y especiales de responsabilidades políticas por los oficiales habi-

litados, en secretarías judiciales y en los concursos de secretaría de entrada.

Se dictan normas para la provisión de plazas para médicos forenses que correspondan a turnos sustitutivos interinos. — CIFRA.

Administración Central. — Justicia. — Subsecretaría. — Se convoca a concurso para la provisión de una plaza de oficial de la Sala de Sección de lo civil de la Audiencia de Santa Cruz de Tenerife.

Agricultura. — Se anuncia concurso para proveer las vacantes en el Cuerpo nacional de ingenieros agrónomos. — CIFRA.

El general Moscardó en Orense

Fué recibido en el límite de la provincia por las Autoridades

Después de visitar la ciudad partió para el Pazo de Meirás

Orense, 18. 17. — A las once de la mañana ha llegado a Orense el jefe de la Casa Militar de S. E. el Generalísimo y jefe directo militar de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, general Moscardó, procedente de Ponferrada, siendo recibido en el límite de la provincia por el gobernador militar, jefe provincial del Movimiento, jefe accidental de milicias y secretario particular del gobernador.

Después de descansar en el Gobierno Civil, visitó la Jefatura Provincial de Milicias, la

Catedral y cuantos puntos notables existen en la ciudad, siendo más tarde cumplimentado por las autoridades en el despacho oficial del gobernador civil.

Almorzó con el gobernador y jefe provincial del Movimiento, gobernador militar, su ayudante, jefe accidental de Milicias y secretario particular del gobernador.

Esta tarde continuará en automóvil en dirección a Pontevedra donde permanecerá para seguir mañana viaje al Pazo de Meirás. — CIFRA.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

G. M. CAMINERO

De Sanidad Militar, Del Instituto Oftalmico Nacional Jefe del Servicio de Oftalmología del Hospital Militar

Espino, 15. - De 4 a 7.

CEUTA

